

La campaña pro presos de EL PUEBLO

Las autoridades militares deberían activar la terminación de los sumarios pendientes para poner fin al cautiverio de los detenidos en Huesca

Han transcurrido ya cinco meses desde que empezaron a instruirse los sumarios por los sucesos del pasado Diciembre, registrados en varios pueblos del Alto Aragón, y no se sabe nada acerca de ellos, mientras hay en la Cárcel de Huesca unos cuantos hombres que están esperando con verdadera ansia que se resuelva su situación, pues tienen a sus familias abandonadas y la miseria se va apoderando de sus casas.

España es uno de los países donde la Justicia se produce con más lentitud, con más desesperante calma, con más premiosidad.

Uno de los problemas que hay que resolver inmediatamente en España es el de la rapidez y eficacia de la Justicia. Un sumario cualquiera, unas diligencias sin importancia, tardan diez días a terminarse. Y aun la Justicia militar es mucho más rápida, más activa, más breve que la civil. Los sumarios que instruyen los jueces militares suelen quedar concluidos mucho más pronto que los de las demás jurisdicciones. Es una cuestión de procedimiento. Los Juzgados militares simplifican más la actuación.

Así y todo, notamos que se va prolongando la instrucción y terminación del sumario relativo a esos presos de Huesca, y nos hemos de permitir la formulación de un ruego a las autoridades militares, a quienes corresponda, para que apresuren todo lo posible la conclusión del mismo.

Esos obreros, esos trabajadores que tuvieron la fatalidad de caer en las redes que les tendieron, de una parte, los vividores obreristas que no reparan en engañarles y hundirles complicándoles en perturbaciones y revueltas; y de la otra parte, los caciques y caciquillos de los pueblos, en no pocos casos, unidos secretamente a ellos, y alentadores, por lo tanto, de anomalías, para poder justificar luego las represiones, llevan cinco meses largos de prisión preventiva y no saben hasta cuándo durará tal cautiverio.

Cuando tanto se ha abierto la mano en la famosa amnistía, una amnistía que no ha alcanzado a los que con más motivo la merecían y que en cambio ha libertado a generales y jefes del Ejército y ha consentido el regreso a España de políticos monárquicos de los que más habían contribuido al hundimiento económico y

moral de nuestro país, unos cuantos infelices perseguidos por la Justicia están viendo pasar los días, las semanas y los meses sin que salgan de la duda de la realidad o presunción de los delitos de que se les acusa.

Es cierto que también han sido favorecidos con la citada amnistía bastantes encartados en sumarios de la misma índole, supuestos complicados en delitos contra el orden público. Pero tal benevolencia no ha llegado a todos, y por esto han de estar trabajando los jueces militares en diligencias iniciadas en el mes de Diciembre o Enero, y han de permanecer los presos, por las mismas, esperando inquieta y febrilmente a que se celebre el correspondiente Consejo de guerra y sepan de una vez a qué atenerse.

Claro está que en todas esas cosas no tienen ninguna culpa los jueces militares, personas dignísimas, rectas y justas, que procuran cumplir su cometido con la mayor fidelidad posible y con toda ponderación y ecuanimidad.

Los verdaderos responsables; culpables y responsables de los sucesos de Diciembre último en Aragón, no son los obreros y trabajadores presos, ni los otros a los que se ha ido libertando. Los verdaderos culpables y responsables son los caciques y caciquillos de los pueblos, que han venido explotando a aquéllos años y años, y cuando los mismos habían logrado hacerse respetar un poco y que se les pagaran salarios que no fueran de miseria, han hecho todo lo imaginable, han apelado a todos los medios para poder volver a tratarles inhumana y salvajemente.

Y siendo esto así, hay que confiar que se imponga la Justicia, y que las autoridades militares competentes activen la terminación del sumario o sumarios para que acabe, para que tenga fin la pesadilla que supone el estar cinco meses bien cumplidos en la cárcel, aislados de sus familiares, de sus padres, de sus esposas y de sus hijos algunos de ellos, para que después, a lo mejor, se compruebe su irresponsabilidad y ni siquiera se les diga: Ustedes perdonen...

José Gaya Picón.

Barcelona, 1934.

Ofrenda a los héroes

La "Agrupación Valencianista Republicana"

En la tarde de ayer, como ya anunciábamos en nuestro número anterior, una representación de la «Agrupación Valencianista Republicana» estuvo en el cementerio depositando unas flores y lazos que los republicanos de izquierda valencianos ofrecen a la memoria de los héroes de la República.

Al acto, sencillo y cordial, acudió una representación de los republicanos de izquierda oscenses.

Toma de posesión

El nuevo presidente de la Diputación provincial

Con unos días de retraso, hemos recibido un «Saluda» del nuevo presidente de la Diputación provincial don Juan Ferrer Gracia, participándonos la toma de posesión de su cargo.

Esperamos conocer su gestión para enjuiciarla con la imparcialidad que es norma inquebrantable de nuestro proceder.

Convocatoria

Asociación de maestros nacionales de Huesca y su provincia

Debiéndose celebrar la Asamblea general reglamentaria durante los días 16 y 17 del próximo mes de Julio, se notifica a los representantes de partido, convoquen reuniones en sus respectivas zonas y partidos y discutan los asuntos con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Gestión de la Directiva.
- 2.º Rendición de cuentas.
- 3.º Renovación de la Junta.
- 4.º Cuestiones de orden general.
- 5.º Ruegos y preguntas.—La Directiva.

Nuevo periódico

Hemos recibido el primer número de «Portavoz», quincenario barbastrense que, bajo la denominación de periódico independiente, ha empezado a publicarse en la ciudad del Vero.

Con toda sinceridad deseámosle una larga vida plena de éxitos.

Pinceladas

Que el partido radical lerrouxista gobierna la República en complicidad con las derechas de todas clases. no es descubrir la cuadratura del círculo. Asimismo es un secreto a voces que la labor de las derechas es procurar por «todos» los medios el desprestigio del régimen con la complicidad de los lerrouxistas.

Si la República como institución es algo tan elevado que no alcanzan las fobias reaccionarias a mancillar, por lo menos con la baba de la envidia, el veneno de la calumnia y las heces del desprecio se pretende manchar la integérrima honradez de los hombres genuinamente representativos de su pureza.

Don Francisco Rubio, acusador en el proceso de Casas Viejas, se ve obligado a darse de baja en el partido lerrouxista para no atender a las presiones de sus correligionarios, que a toda costa imponíanle la obligación de encontrar (¡de lo que no será un leguleyo, capaz!) culpas y acumular cargos en los señores Azaña y Casares, diputando lo de Rojas meramente secundario.

Va aclarándose la ramoya urdida por el maridaje lerrouxcedista, en torno al célebre proceso. Ahora ya pueden ustedes explicarse perfectamente el alcance de la frasecilla tiros a la barraiga.

Desde la meseta

El noble gesto del señor Puig de Asprer

En estos tiempos de euforia lerrouxista, de transformismo, de alianzas y combinaciones radicales-derechistas, de defecciones republicanas y de ataques continuados a las más puras esencias de la República, con el solo fin de poder tener acaparadas las riendas y las prebendas del Poder, ha habido un hombre liberal, una persona decente, un republicano digno, el director general de Administración local, don José Puig de Asprer, que ha dimitido la presidencia de la Comisión mixta de Traspasos de Servicios a la Generalidad de Cataluña, ha dimitido el citado cargo de director general de Administración local y se ha dado de baja en el partido radical, al que pertenecía. Y ha ocurrido esto, por la disconformidad del acuerdo del Consejo de ministros con el acuerdo unánime de la citada Comisión de Traspasos respecto a la cesión a la Generalidad del servicio de radiodifusión y a la devolución de aquel acuerdo al presidente de la Comisión de referencia, el propio señor Puig de Asprer.

El rasgo, verdaderamente merecedor de divulgarse, del señor Puig de Asprer, ha tenido repercusión. Al enterarse de su dignísima actitud, han dimitido también sus cargos en la Comisión mixta de que se trata, los miembros representantes del Gobierno. Y no sólo han renunciado tales cargos los señores Fábregas del Pilar, López Barroso, Puig Valiente, Castro y Usabiaga, sino que, además, para que no pudiera haber duda o equívoco alguno, han dimitido, igualmente, los cargos políticos que ostentaban. O sea, respectivamente, la Dirección general de la Deuda, la subsecretaría de Justicia, un alto cargo en Minas, su puesto como ingeniero de Caminos y la presidencia del Instituto Nacional de Previsión.

He aquí un caso que debe tenerse muy en cuenta. El de estos ciudadanos dignos y honestos, que no han consentido que fuera menospreciada su representación.

¡Y pensar, ahora, que habrá puñetazos para el reparto de sus cargos políticos que ellos dejan!

Hubrá puñetazos y falta de pudor y de vergüenza, aunque tengan que ocupar los cargos sólo unas horas.

Ernesto Flores.

Madrid, Junio 1934.

NOTICIAS OFICIALES

Telegramas facilitados de madrugada por el subsecretario de Gobernación señor Benzo, sobre la huelga de campesinos

El subsecretario del ministerio de Gobernación facilitó minutos después de las doce de la noche, la siguiente nota sobre la huelga de campesinos, con las noticias recibidas hasta dicha hora.

Alicante.—Sin incidentes en la provincia, aumentando número obreros que se reintegran trabajo; solamente en Novelda y Benajama se realizaron actos de «sabotaje», y en Agrés, por coaccionar, se detuvo a tres individuos.

Cáceres.—Federación provincial Campesinos refirió ayer oficios huelga y se reintegraron al trabajo los que no lo habían hecho.

Cádiz.—Huelga campesinos tiende a desaparecer, quedando parcial en pueblos Cenil, El Gestor, Prado del Rey, Torroalhuquime y Villamarín, siendo total solamente en Setenil.

Castellón.—Transcurrido día con normalidad en toda la provincia, trabajándose faenas agrícolas, sin ejercer coacciones, habiendo retirado oficio huelga Sociedades «El Hacha y Porvenir agrícola», de Alquerías, «Niño Perdido», de Villarreal y Sociedad trabajadores campo de Onda.

Ciudad Real.—Restablecida absoluta normalidad operaciones siega Cabezarrubia del Puerto. En Hinojosa, afiliados Casa Pueblo, se han reintegrado al trabajo en mayor número. En Mestanza persiste huelga, sin que se registren coacciones. En Abenojar y Corral Calatrava, se han reintegrado al trabajo mayoría afiliados. En Granátula se han retirado oficios huelga. Partido Valdepeñas, normalidad está restablecida, existiendo circunscrita huelga al partido Manzanares.

Córdoba.—Ambiente general provincia mejora, desarrollándose huelga, donde se ha declarado, sin incidentes y trabajándose normalmente en buen número de pueblos.

Granada.—Estado huelga cada vez más satisfactorio, pues son varios los pueblos que se anuncia vuelta al trabajo, aparte de que en la mayoría se trabaja, a pesar oficios huelga. Solamente se han registrado pequeñas coacciones.

Huelva.—Sin novedad. Únicamente en Paterna del Campo existe probable temor que por falta braceros no puedan realizarse faenas siega cebada.

Jaén.—Estado provincia no acusa novedad saliente, notándose disposición buena parte obreros salir al campo mañana. Guardia civil Torreperegil ha detenido autores asalto cortijo «Poco Humo», que asesinaron a José Hurrado García e hirieron a Gabriel Sánchez y Antonio Sánchez ocupándoseles armas.

En Alcaudete ha sido detenido uno de los autores asesinato Salustiano

Luque, como asimismo de tres significados peligrosos. En Villacarrillo se han llevado a cabo cuatro detenciones, por coaccionar. En Arjona han sido detenidos autores agresión Guardia civil, en total, ocho, a todos los cuales se les han encontrado armas y cartuchería abundante. Alcalde Jimena ofrece brazos sobrantes en aquel pueblo para faenas, y en Mancha Real, mañana saldrán al trabajo todos, dando por terminada huelga.

Málaga.—Huelga continúa estacionaria y en algunos pueblos aumenta número obreros acuden al trabajo.

Murcia.—En Yecla se hacen gestiones para solución huelga y en Calasparra se ha retirado oficio huelga. Resto provincia sin novedad.

Segovia.—En Cuéllar se han reintegrado trabajo totalidad obreros campesinos, quedando circunscrita huelga a obreros Patrimonio Republica, en San Ildefonso.

Sevilla.—Huelga en general tiende a mejorar. En algunos pueblos se han cometido actos «sabotaje» sin importancia. En Carrión Céspedes han sido detenidos autores incendio máquina segadora. En Mairena del Alcor fueron detenidos autores incendio dos segadoras al incendiar otra máquina en Utrera. Se han reintegrado trabajo en Coria y en Coripe.

Toledo.—Día transcurrió tranquilo, trabajándose en mayoría pueblos. Se han practicado algunas detenciones por coaccionar. En Consuegra fué detenida partida 14 individuos armados recorran campo coaccionando, entregándolos juez instrucción.

Valencia.—Huelga sigue estacionaria, continuando labores campo con normalidad en mayoría pueblos, notándose mejora situación.

Almería.—Tranquilidad completa provincia, incluso en Pechina, donde acudieron más obreros trabajo y se hacen todas las labores.

Burgos.—Huelga sigue decreciendo.

Cádiz.—Huelga provincia puede darse por terminada, excepto Alcalá del Valle, El Gestor, Olivera, Prado del Rey, Torre Alhuquime y Espera, que van entrando trabajo paulatinamente obreros campo, y en Villamarín y Setenil, que sigue estacionaria.

Castellón.—Transcurrido día con normalidad, siendo varios los pueblos en los que, a pesar festividad, salieron faenas campo.

Jaén.—En Arjonilla han sido detenidos como autores asesinato un vecino aquella localidad, ocurrido días pasados, trece individuos, habiéndoseles inervido seis escopetas, dos revólveres y tres pistolas, siendo puestos disposición juez instrucción.

Palencia.—Noticias recibidas son satisfactorias; se reanudarán en breve trabajos en pocos pueblos en paro, existiendo tranquilidad.

Suscripción a favor de "El Pueblo"

¡Ciudadanos! Acudir a esta suscripción para EL PUEBLO, pues su producto íntegro va destinado a reforzar el baluarte de la República que constituye nuestro diario.

Cada uno puede enviar la cantidad con arreglo a sus posibilidades, a la Administración de este periódico. EL PUEBLO no hará categorías, y en la misma consideración tendremos a quien contribuya con la ínfima donación, que a los que nos remitan las mayores.

Suma anterior, 1.112'35 pesetas. Manuel García Esmil, de la «Agrupación Valencianista Republicana», 5. Suma y sigue, 1.117'35.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

Vida de relación

Por los señores de Araoz y para su simpático hijo Antonio, ha sido pedida la mano de la bella y encantadora señorita Pilarín Mestre, perteneciente a respetable familia de esta ciudad.

Entre los novios se cruzaron artísticos regalos, quedando fijada la fecha del enlace para uno de los días del próximo mes de Julio.

Felicitemos por anticipado a los novios y a sus respetables familias.

—Para visitar Barcelona, Valencia, Alicante y Murcia, salieron nuestros particulares amigos don Gregorio Bitrián «Jon», y don Jesús Grasa. Feliz viaje.

—Saludamos ayer al prestigioso comerciante bilbaíno, don Antonio de la Encina.

A pesar de las rectificaciones

El presidente de las Juventudes de Acción Popular visita al ex rey

Copiamos de «A B C»:
«París.—Por primera vez en el curso de mi vida profesional ha sido públicamente rectificada una información que firma mi nombre. Por primera vez desde que, hace veintidós años, dieciséis de ellos en Madrid, me consagré apasionadamente—en la más pura acepción del vocablo—al ejercicio del periodismo; un periodismo activo y militante, el más áspere y abnegado, porque con vivisimas intermitencias, fué siempre, quise que fuera, un periodismo objetivo e informativo. Adscrito invariablemente a los grandes órganos de la derecha, nadie, a quien yo abordara en el cumplimiento de mi deber—desde Angel Samblancat y Julián Besteiro hasta Primo de Rivera y Mella, pasando por Marañón y Lerroux—pudo hallar pretextos en mí para desvanecer o corregir versiones de actos en que fueran protagonistas, o transcripción de palabras que me hubieran confiado.

Sin jactancia, puedo, sin embargo, añadir que no me sorprende que sea precisamente en hombres a quienes supe privadamente quererles y admirarles, me unen lazos de orden espiritual superior, donde brote la recusación de una noticia dada por mí. Lo esperaba. Ni dejé entonces, ni dejo ahora, el conjeturar una perfecta solidaridad bilateral contra el suelto indiscreto; pero, fidedigno e irrevocable. Que eso es la política. Desde Julio César a acá. Malo es que la política no tenga entrañas; pero peor es que muchas ocasiones—así la presente, que me depara el papel de víctima—no deba tenerlas. Aprovecho, por consiguiente, la coyuntura, no ya para ratificar el texto en litigio, sino para encarecer y exaltar mi propia previsión. Cuando en la madrugada del martes al miércoles, es decir, diecisiete horas antes de que yo tuviera el honor de conversar con el señor Valiente en el hotel donde se hospedó en París, transmití a «A B C» la noticia de su visita a Fontainebleau, había redactado la misma en términos reservados y aproximativos, persuadido de que tan rechazante, tan peliaguda era, que, de revestirla en términos categóricos, la rectificación no se haría esperar; iba a entregarme al descanso, cuando «A B C» me telefoneaba para que precisara y depurara, si había lugar a ello, un texto que, en realidad, era más insinuante e hipotético, que afirmativo. Instantáneamente, bien que publicado el «desmentís», proclamé lo que ahora corroboro; esto es: que don José María Valiente, visitó el domingo a don Alfonso XIII, en Fontainebleau. Pude puntualizar, y no lo hice, que le acompañaron el marqués de Oquendo y

una tercera persona, que hasta el miércoles, al visitar señor Valiente, esto es, ya transmitida y, en mi creencia publicada la noticia, no logré identificar, y a quien por cierto, volví a ver, sin que ella me viera el jueves, por la tarde, en compañía de algunas personas de la familia de don Alfonso XIII, en el hall del hotel Meurice.

Deploro principalmente que la segunda y definitiva versión no pudiera entrar, por apremios de tiempo, en la edición del miércoles. Espero que mi profesional hoja de servicios me dispensará ante el lector de acumular nuevas apreciaciones. En todo caso, sépase que el corresponsal de «El Sol» en París, don Juan Aramburu, oyó que le decía, cuando en mesas contiguas, el martes, por la noche: «Esta madrugada dará una noticia importante, que afecta al pleito de las derechas españolas».

De hoy para siempre: ruego a los hombres públicos de mi país que no me requieran a la desagradable obligación de contradecirles.—Daranas.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

Próximamente:
Ufilms, presenta otro de sus programas garantizados

M A R I A
la flor más bonita de Hungría marchitada por el infortunio.

DEL GOBIERNO CIVIL

Al pasar el río, cae al agua y se ahoga

La Cenemérita de Tamarit comunica a este Gobierno civil que al pasar el Sosa montado en un asno el vecino Antonio Sopena Faró, de 75 años, tuvo la desgracia de caer de la caballería, siendo arrastrado por las aguas. El infeliz anciano falleció por asfixia.

Para la apertura de la Aduana de Canfranc

El digno gobernador civil don Pablo F. Pineda ha recibido un telegrama del director general de Comercio, en contestación al que le dirigió nuestra autoridad gubernativa solicitando que se abriera la Aduana de Canfranc para el paso de frutas españolas a Francia. En dicho despacho, el director general de Comercio, dice que continúan con actividad las gestiones cerca del Gobierno francés.

Sección financiera

Cambio del 11 Junio de 1934

Interior 4 por 100	70:85
Exterior 4 por 100	84:75
Amortble. 5 por 100 em. 1900	94:45
» 5 por 100 » 1917	91:80
» 5 por 100 » 1926	101:25
» 5 por 100 » 1927	
sin impuestos	101:30
Amortble. 5 por 100 em. 1927	
con impuestos	91:15
Amortble. 3 por 100 em. 1928	74:80
» 4 por 100 » 1928	90:25
» 4:50 por 100 » 1928	94:10
» 5 por 100 » 1929	101:25
Deuda Ferrov. 4:50 por 100	90:25
» 5 por 100	99:80
Crédito B. Hipotecario 4 por 100	90:25
» 5 por 100	96:00
» 6 por 100	104:90
Acciones Banco de España	565:00
» Minas del Rif	290:00
» Chades	329:75
» Petrolillos	25:75
» Campsa	120:00
» F. C. Norte de España	255:00
» F. C. M.-Z.-A.	225:00
» Ordinarias Azucarera	42:00
» Explosivos	630:00
Tabacos	000:00
Felgueras	48:00
Bonos oro	234:00
Tesoros 5 por 100	102:55
Tesoro 5 y medio por 100	102:65
Telefónicas Preferentes	105:40
Telefónicas Ordinarias	103:00
Eléctricas Reunidas Alicante 1. ^a	235:50

MONEDA EXTRANJERA

Francos	48:50
Libras	37:20
Dólares	7:36
Suizos	238:75
Belgas	172:00
Liras	64:64
Reichsmark	2:85

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

Nota de la Alcaldía

En la Depositaria de este Ayuntamiento hallase a disposición de quienes justifiquen su pertenencia, los siguientes objetos encontrados en la vía pública:

Un billete del Banco de España, un guante de señora, un zapato de niño, una tijera, varias llaves.

Lo que se hace público, dando cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 615 del Código civil vigente.

Huesca, 7 de Junio de 1934.—El alcalde ejerciente, Juan Ferrer Susín.

Si queréis vestir bien y económicamente

Natividad

Modista de MADRID

P. Lizana, 11-Ent. 2.^a Huesca

PERDIDA

de una cadenita de oro con una medalla; se gratificará al que la encuentre. Informes en esta Administración.

Se desean huéspedes hijos

Buenas habitaciones.
Razón: Padre Huesca, 43, 1.^o

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Borregos, 0;	kilos, 00,00.
Carneros, 44;	kilos, 666,400.
Corderos, 99;	kilos, 849,200.
Cerdos, 0;	kilos, 00,00.
Cerdillos de leche, 00;	kilos, 00.
Ternascos, 102;	kilos, 344,200.
Ternerás, 7;	kilos, 484,500.
Vacas, 0;	kilos, 000,00.
Ovejas, 00;	kilos, 000,00.
Total, 252 reses;	kilos, 2544,300.

EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la **Fonda España**
Confort como en los grandes hoteles
Menús variados todos los días
Precios: 8 y 10 pesetas.
Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)
Teléfono, 3907
Fonda España

Nuevo Gran Taller de Vaciado y Cuchillería

VALENTIN BLANCO

Duquesa de Villahermosa, núm. 1 (antes Mercado) HUESCA
Casa central en Valladolid.—VIUDA DE S. BLANCO

Vaciado de toda clase de herramientas de corte

Segadoras—Guillotinas—Hoces—Tijeras de sastrería y modista—Cuchillas de zapatero y guarnicionero

Especialidad en navajas de afeitar y toda clase de utensilios para barberos

Estupendas máquinas de cortar pelo y esquiló—Inmenso surtido en cuchillería
Muy importante.—Se garantizan todos los trabajos efectuados por esta casa

VILLAHERMOSA, 1 (antes Mercado) HUESCA

En Barcelona

Homenaje al señor Companys

Barcelona.—Ayer domingo, por la mañana, el presidente de la Generalidad, señor Companys, se trasladó a Vendrell para asistir al homenaje que le ha tributado el Centro Comarcal de Esquerza Republicana del Bajo Panadés.

Fué recibido por las autoridades locales, que le acompañaron al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción. A las once y media se celebró el mitin en la Rambla del Cuatro de Marzo. En el acto tomaron parte varios oradores, y pronunció un discurso el presidente de la Generalidad, diciendo que este mitin había sido anunciado antes de que se presentasen las circunstancias actuales. Añadió que, de otro modo, se habría abstenido de comprometerse para este acto.

Habló del fallo del Tribunal de Garantías respecto a la ley de Arrendamiento de cultivos, y terminó expresando que como el martes habría de hacerse oír en el Parlamento catalán, no le parece lícito ni correcto anticipar su pensamiento por ahora.

Sus últimas palabras fueron para aconsejar a su auditorio una rígida disciplina para el partido de la Esquerza y para el Gobierno de Cataluña.

El señor Companys fué obsequiado por sus correligionarios con un banquete. Después regresó a Barcelona.

Italia vence a Checoslovaquia, proclamándose campeón mundial

Roma.—Se celebró en el Stadium el encuentro de los equipos italiano y checoslovaco.

Terminó con la victoria de Italia por dos goals a uno.

Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las seis y media de la tarde del día 13 de Junio en curso:

- 1.º—Acta del día 8 de Junio.
- 2.º—Instancia de Francisco Castillo, solicitando el empadronamiento.
- 3.º—Idem de Alejo Lacruz Amador, vigilante de arbitrios, solicitando licencia.
- 4.º—Expediente de prófugo del mozo José Ramos Marzal.
- 5.º—Asunto que quedara sobre la Mesa relacionado con la concesión de pensiones y escrito de la Delegación de Hacienda, sobre el particular.
- 6.º—Conocimiento calificaciones obtenidas por los becarios municipales.
- 7.º—Escrito-invitación al Congreso Nacional Municipalista que se celebrará en Gijón.
- 8.º—Idem del presidente de la Conferencia Económica Aragonesa, interesando se designe representante de este Ayuntamiento para que forme parte del Comité ejecutivo de la primera Feria de Muestras Regional, y pidiendo subvención.
- 9.º—Informes de las Comisiones municipales.
- 10.º—Conocimiento subvención concedida por el Estado para Colonias escolares.
- 11.º—Conocimiento y aprobación, en su caso, cuenta relativa al resultado de la prestación personal y de transportes.
- 12.º—Examen y aprobación, en su caso, cuentas de la Depositaria municipal correspondiente al primer trimestre del año 1934.
- 13.º—Asuntos que quedaron sobre la Mesa.
- 14.º—Ruegos y preguntas.

SE VENDE

el molino y Central del Saso y las tierras. También vendería la maquinaria por separado. Informes en Igríes, a don Jaime Ena.

«Editorial Popular», S. A.—Huesca.

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual.—Informes gratis

CENTRO FINANCIERO

Cortes, 561, pral-derecha Tel. 30991 Barcelona

Teatro Odeón Empresa SAGE

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy martes Formidable estreno

de la gran superproducción presentada por Selección Star Film

El fantasma del honor

Emocionante drama, lleno de emoción e intriga, que hará estar dos horas en continua emoción y sobresalto

La vida sexual en Rusia

Lea usted el libro de

Ramón J. Sender

“Carta de Moscú sobre el amor”
(A una muchacha española)

Tres pesetas en todas las librerías y en

PUEYO, Arenal, 6 - MADRID

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono 293

Domingo, 17 de Junio, de 12 a 2, Sesión Vermouth amenizado por la brillante orquestina MERRY BOYS

Entrada al Parque, 0,25 pesetas

Existe gran local de sombra, desde donde podrá usted admirar y contemplar la concurrencia de los bañistas, deleitándose a la vez con las melodías musicales de la brillante orquestina Merry Boys.

Por la tarde, GRAN BAILE

amenizado por la misma orquestina

Entrada: Caballero, UNA peseta Señora, 0,25 pts.

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. - Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233
Huesca

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO
Lanas para Jerseys y Labores
SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES
Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADÍSIMOS

Bazar Lasaosa Esquelas

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11
ARTIGAS, 10 - TELEF. 188 • **Huesca**

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X **HUESCA**

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 **HUESCA**

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 **HUESCA**

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

NUÉVA Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colorés, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE

Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio. - Colores «Tempera» para carteles, dibujo, industrial y la decoración. - Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros. - Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas. - Paletas porcelana para la acuarela. - Lápices de color para el dibujo al pastel. - Clarión superfino en colores. - Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía. - Difuminos. - Postales preparadas para la acuarela. - Carboncillo comprimido para artistas. - Vaporizadores para fijar dibujos. - Álbums para dibujos. - Plafillos y placas porcelana. - Lava pinceles. - Barniz Soehnle para cuadros al óleo. - TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y marra, etc. etc.

El domingo fué día pródigo en accidentes

Es detenido el ex conde de Altamira y multados varios elementos monárquicos, entre ellos Ruiz de Alda

También se han impuesto multas a dos socialistas y al secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra. - El Presidente de la República presencia el desfile de la Escuadra. - Se espera el laudo ministerial que resuelva la huelga de metalúrgicos. - Horrosa catástrofe cerca de León

Un suceso extraño

En la calle de Eloy Gonzalo, de Madrid, fueron agredidos unos excursionistas, resultando tres hermanos gravemente heridos

A las diez de la noche del domingo, cuando regresaban de la Sierra y se dirigían a sus domicilios unos jóvenes excursionistas, unos desconocidos que ocupaban un coche particular dispararon sobre el grupo sus pistolas, desapareciendo después velozmente en el vehículo.

El hecho ocurrió en la calle de Eloy Gonzalo, esquina a la del Cardenal Cisneros.

El coche echó a toda marcha por la calle del Cardenal Cisneros, perdiéndose a poco de la vista de sus perseguidores.

Los que acudieron en auxilio de los heridos se apresuraron a llevar a éstos a la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, situada a pocos pasos de donde se desarrolló el sangriento suceso.

Los heridos eran cuatro, dos de ellos graves, uno gravísimo y otro de pronóstico leve.

Con todo género de precauciones fueron trasladados al Equipo Quirúrgico del Centro, donde, después de asistidos por el doctor Valdovinos, quedaron hospitalizados.

También recibió asistencia facultativa Jaana Arroyo González, de diez y seis años, soltera y modista. Esta joven padecía una herida contusa de arma de fuego en la región lumbar derecha, de pronóstico leve.

Muchos testigos manifestaron que, a la hora citada, situóse un auto, del que les fué imposible ver la matrícula, en la esquina de la calle del Cardenal Cisneros. Nada anormal observaron en el auto hasta que desembocó un grupo de jóvenes, del que formaban parte los heridos. Entonces vieron que el auto ponía en marcha el motor, observando al mismo tiempo que los ocupantes del coche, que eran cuatro, disparaban sus pistolas reiteradamente contra el grupo, desapareciendo rápidamente por la calle del Cardenal Cisneros.

Según manifestó otro de los testigos presenciales del suceso, parece que entre los ocupantes del auto figuraba una mujer, que también hizo fuego contra el grupo.

Finalmente se nos dijo que un chofer que intentó seguir al auto misterioso con su coche, tuvo que abandonar la persecución de los fugitivos, de quienes perdió la pista en la calle de Fuencarral, calle donde dejó de ver al coche y del que le fué imposible averiguar, por consiguiente, la dirección que tomó.

En una colisión entre excursionistas afiliados al partido socialista y a la F. E., muere apuñalado un joven fascista y resultan tres heridos

El domingo por la mañana se reunieron en las afueras de Madrid, junto a los terrenos que ocupa la «Playa de Madrid», muchos excursionistas para, como de costumbre, pasar el día entregados a las delicias del campo.

En la margen opuesta a la Playa de Madrid, en terrenos del nuevo Hipódromo, término municipal del Pardo, se congregaron muchos grupos de excursionistas, casi todos afiliados al partido Socialista.

Parece ser que a media mañana, cuando éstos estaban entregados a los juegos y diversiones propios del día, cruzó por aquellos lugares un grupo de veinte o treinta excursionistas de filiación política distinta.

La mayoría de los que dedicaban el día al campo se acercó a los transeúntes preguntándoles por su filiación, cosa que el grupo inferior en número estimó como una provocación.

Alguien asegura que fueron preguntados si pertenecían al fascismo, a lo que contestaron que eran comunistas. Lo cierto es que entre ambos grupos entablóse una gran discusión que degeneró en colisión.

Como consecuencia de ésta fué recogido un muerto y tres heridos. La colisión revistió caracteres de gran gravedad. Testigos presenciales aseguran que ambos bandos se acometieron con furia utilizando armas de fuego, cuchillos y piedras.

Avisada la Guardia civil del puesto más próximo, no tardó en acudir restableciendo el orden seguidamente sin necesidad de utilizar las armas porque los bandos ante la presencia

de la Benemérita huyeron sin atacarlos.

En los primeros momentos se dijo que el muerto es fascista. Presenta varias heridas de bala mortales de necesidad.

Uno de los heridos tiene un pulmón atravesado de una puñalada.

En carros de asalto fueron trasladados a los dispensarios más próximos para ser convenientemente atendidos.

El herido grave ingresó por la tarde en el Hospital.

El Juzgado de Instrucción de El Pardo se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y la práctica de todas las diligencias. El muerto resultó ser Juan Cuellar Campos, vecino de Madrid, domiciliado en Pacífico, núm. 27, soltero, de 18 años y afiliado a Falange Española.

La Guardia civil no pudo practicar más que una detención.

Las primeras diligencias fueron llevadas a cabo por fuerzas de la Guardia civil de Aravaca al mando del teniente don Luis González Ponce.

Imposición de varias multas

La Dirección general de Seguridad, como consecuencia de los incidentes de ayer y de hoy, ha impuesto las siguientes multas:

De 10.000 pesetas a Julio Ruiz de Alda, Antonio Ansaldo, Ramiro Ledesma y a los hermanos Manuel y Raimundo Fernández-Cuesta.

De 5.000 pesetas al presidente de la Agrupación Salud y Cultura y al presidente de la Agrupación Socialista de Madrid.

De 10.000 pesetas a Ricardo Zalza, secretario general de la Federación de Trabajadores de la Tierra, por la declaración de la huelga de campesinos, considerada ilegal.

El conde de Altamira, detenido

La Policía ha detenido al conde de Altamira, por haberse comprobado que desde el automóvil de su propiedad se hicieron los disparos en la calle de Eloy Gonzalo.

Estallan dos bombas en Madrid

Hoy han estallado dos bombas de gran potencia. Una en un taller de metalurgia de la calle de Fernando de los Ríos, y otra en el Parque de Sanidad, en donde hasta hace muy poco tiempo había un taller de cerrajería.

Para la solución de la huelga de metalúrgicos

A las seis de la tarde de hoy los patronos metalúrgicos han presentado el recurso contra el acuerdo del Jurado mixto imponiendo la jornada de cuarenta y cuatro horas.

Se espera que una vez que el ministro conozca este recurso dictará el laudo que solucione el conflicto.

Regresa el jefe del Gobierno

En automóvil ha llegado a Madrid a las cinco de la tarde el jefe del Gobierno, que acompañó al Presidente de la República en su viaje a Valencia.

El señor Samper, después de cambiar de ropa en su domicilio, se ha dirigido a la Presidencia.

Grandiosas fiestas en París

Del 16 de Junio al 8 de Julio

Rebaja en los ferrocarriles franceses del 50 por 100

Informes: Casa Viñuales

Lotería nacional

MADRID, 11.—En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido agraciados los números siguientes:

Primer premio

17.603 Córdoba, Barcelona, Madrid.

Segundo premio

21.729 Cabra, Palma de Mallorca, Barcelona, Córdoba.

Tercer premio

14.624 Valencia, Palma de Mallorca, Barcelona.

Quinto premio

11.681, 9.333, 27.274, 35.032, 3.392, 19.991, 29.862, 17.913, 37.392, 26.715, 4.398, 17.688, 14.354, 6.612, 38.055.

El Presidente de la República visita la Escuadra

Palma de Mallorca.—Continúan las maniobras de la escuadra. Terminadas éstas, empezará la concentración de buques, a excepción del «Jaime I», que marchó a Valencia para recoger al Presidente de la República y a los ministros de la Guerra y Marina. El acorazado regresó hoy lunes a Palma y fondeó en la bahía, donde cumplieron al Presidente las autoridades.

Después de la recepción, el jefe de Estado y su séquito se trasladaron al trasatlántico «Cristóbal Colón», que hizo rumbo a Cabo Blanco, para presenciar el desfile de la escuadra. Se hizo éste pasando los barcos a gran velocidad.

Otra catástrofe

Un autocar de Gijón es arrollado por el tren en un paso a nivel y resultan veinte muertos y varios heridos graves

León.—Procedentes de Gijón llegaron ayer dos autocars con excursionistas que estuvieron breves momentos en esta capital con dirección a Sahagún. La excursión había sido organizada por el propietario de la «Bodega Sahagún», de Gijón.

Los excursionistas permanecieron en Sahagún hasta últimas horas de la tarde y poco después de las siete emprendieron el regreso a Gijón.

Cuando ya anochecido regresaban a esta capital, al llegar uno de los autocars a un paso a nivel que existe en el kilómetro 84 de la línea férrea del Norte, cerca del pueblo de Pola de Gordón, no advirtió el chofer que las cadenas estaban echadas y rompiéndolas se metió en la vía en el preciso momento en que llegaba un tren descendente que arrolló al vehículo.

Inmediatamente acudieron en auxilio de los ocupantes del autocar varios vecinos de Pola y la Guardia civil del puesto.

A León se pidió por telégrafo el urgente envío de una ambulancia sanitaria y tres de los heridos fallecieron cuando llegaban al hospital de aquella capital.

Además se recogieron dieciséis cadáveres horriblemente mutilados por el tren.

Las víctimas son todas de Gijón, a excepción de un matrimonio joven de Santa Lucía de Gordón, que, como había perdido el tren para regresar a Gijón, pidió a los excursionistas que le permitieran ocupar dos asientos en el autocar.

En León se quedaron tres de los excursionistas, lo que les ha valido la vida.

El dueño de la bodega que organizó la excursión, se llamaba Pablo Laso.

El otro autocar, al que ningún accidente ocurrió, ha llegado a Gijón con diecisiete excursionistas a las cinco y media de la mañana.

El dueño de la bodega, que también viajaba en el autocar siniestrado, se quedó en Sahagún.

Se sabe que hay veinte muertos.

Enorme impresión en Gijón

Gijón.—La catástrofe ocurrida en el paso a nivel de Pola, ha producido enorme impresión.

Se sabe que han resultado veinte muertos y numerosos heridos, algunos graves.

Frente a la bodega organizadora se ha situado numeroso público en espera de noticias de la catástrofe.

La ansiedad por conocer los nombres de las víctimas es enorme.

Algunos parientes de los excursionistas han salido en automóvil para el lugar de la catástrofe.

Primera lista de las víctimas

Gijón.—Hasta este momento se conocen los nombres de los siguientes muertos en la catástrofe del paso a nivel:

Salvador Costales, chofer del autocar; Carmela Velázquez. José García Morán, Angel Sanmartín, Rosendo Mori Santurio, Robustiano Canari, José Cocano, José Díez Bulcona, Pablo Cordero Muniz, Manuel Díez Junco, Sandalio Alvarez, Manuel García Menéndez, Angel Ebia Alvarez y cuatro más que todavía no han podido ser identificados.

Entre los heridos graves figuran Urbano Suárez Alvarez, Nicanor González, José García y Juan Villaverde.

De menos consideración están heridos Antonio Cuello, Aquilino Alvarez, Oscar Paneda y Francisco Herrero.

Hay un herido muy grave sin identificar.

Las autoridades de León están en constante comunicación con las de Gijón para darles cuenta de los detalles de la catástrofe.

La impresión en la ciudad es enorme.

En un choque de trenes resultan tres muertos y siete heridos

El gobernador de Bilbao, ha confirmado el choque de trenes, un mixto y un mercancías, en las proximidades de Lezama. Han resultado muertos los pagadores de la Compañía del Norte Francisco Blasco y Valeriano Benito, y el viajero (que lo hacía sin billete) Blas Peñarrubia. Hay siete viajeros heridos leves.

Han quedado totalmente destrozados un furgón, el coche de los pagadores y un tercera.

Dos muchachos perecen ahogados cuando se bañaban en el río Ebro

Zaragoza.—Cuando ayer estaban

bañándose en el río Ebro, dos muchachos fueron víctimas de un desvanecimiento y perecieron ahogados.

El cadáver de uno de ellos, llamado Juan Avenia Labarca, de dieciséis años de edad, ha sido encontrado esta mañana, frente al cuartel de San Lázaro.

En el lugar del suceso se personó el juzgado y ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Deposito judicial.

El cadáver del otro muchacho no ha podido ser rescatado, a pesar de la vigilancia y sondeos que durante todo el día de hoy se practican en aquellas orillas.